

EDITORIAL

... hombres que luchan toda la vida, esos son los imprescindibles...

Bertolt Brecht

El corto pero significativo nombre de la revista **Salus**, órgano de difusión científica de la Facultad de Ciencias de la Salud de la centenaria Universidad de Carabobo, llevará siempre el orgullo de ser hija de un grupo por demás especial de profesores de nuestra Facultad, líderes que hace ya 11 años visualizaron, generaron un esfuerzo tesonero y continuado para la creación de **Salus**, grupo que liderizado por las Profesoras María Jordán de Pelayo y Gladys Febres de Salas y constituido por los Profesores Wolfgang Araque, Julio César González y Ricardo Montoreano y Jeannette Silva, contando con el irrestricto apoyo de los Decanos Viamney Graffe de Yanes (Fundadora de **Salus**) y Carlos Callegari, así como las Directoras de Investigación de la Facultad Profesoras Olga Febres y Reina Zambrano, generaron uno de los logros más soñados de nuestra Universidad, una revista que, en muy pocos años a partir de su nacimiento, contara con la acreditación nacional e internacional para constituirse en verdadera y deseada plataforma de difusión de una de las labores más importantes de la Universidad que es la generación del conocimiento.

Debemos hacer hincapié en estos logros, a la luz de una de las actividades más difíciles como es el motivar a nuestros docentes a hacer investigación, luego realizar el reporte escrito de dicha investigación y finalmente someterse a la tan ardua evaluación por los pares. Este selecto grupo de profesores, constituidos en el primer Comité Editorial de Salus, lograron combinar las necesarias acciones de motivación a la investigación y publicación con la sabia selección de los árbitros, la redacción clara y constructiva de las observaciones a los autores y la atinada intermediación árbitro-autor, todo en un crisol cuyo producto es la de ofrecer al lector información científica, tecnológica y humanística en cualquiera de sus formas metodológicas, pero especialmente en una plataforma arbitrada, acreditada e indexada, que permitiera simultáneamente al autor o autores una difusión adecuada de sus productos y por lo tanto lograr beneficiar a la colectividad con el potencial o real uso de los mismos.

Esta labor de tantos años no es fácil, especialmente en un escenario inicial en el cual la publicación en una revista científica y/o humanística es altamente deseada pero combinada a un relativamente escaso número de laboratorios y al reducido tiempo disponible por parte de los árbitros, hace de la labor del Comité Editorial una empresa titánica que, sumada a las labores propias de docencia, investigación y extensión realizadas por cada miembro del comité dan un valor agregado a su gestión que muy pocos son y serán capaces de asumir de manera tan institucional, académica, desinteresada en lo individual pero focalizada en el más helénico espíritu del conocimiento. Los frutos están a la vista, los indicadores de gestión muestran a **Salus** entre las mejores revistas nacionales y latinoamericanas, reconocida y acreditada en el Ministerio de Ciencia y Tecnología, en el Registro Nacional de Revistas de Ciencia y Tecnología, en sistemas de indexación internacional, todo gracias a la incansable labor de este grupo de profesores que ha hecho historia y que ésta demuestra que las dificultades vividas no fueron más que momentos de reflexión para la creación de logros aún mayores.

En estos momentos en que los ilustres miembros del Comité Editorial Fundador de **Salus** se encuentran entregando el testigo a las nuevas generaciones, la Facultad de Ciencias de la Salud expresa su más pleno reconocimiento al esfuerzo, dedicación y logros de los profesores María Jordán de Pelayo y Gladys Febres de Salas, Wolfgang Araque, Julio César González y Ricardo Montoreano, estando muy conscientes de que seguirán asesorando a la revista **Salus** como lo hace un padre a su hijo ya mayor que con orgullo ve su paso firme.

Prof. Dr. Antonio Eblen Zajjur
Decano